

Jin, Jiyan, Azadî - Zan, Zendege, Azadi- women, life, freedom!

Hace casi un año, la kurda Jîna Mahsa Amini fue asesinada por la policía de la moral iraní en Teherán. Desde entonces, miles de personas del Kurdistán oriental y de Irán han salido a la calle para luchar por su libertad. Con su resistencia llevan el lema Jin, Jiyan, Azadî - Mujer, Vida, Libertad - por todo el mundo y también a llegado nosotras.

Por eso nosotras, desde Women Defend Rojava en Alemania, lanzamos esta campaña de carteles en el 11º aniversario de la revolución de las mujeres en Rojava, el 19 de julio de 2023. Os invitamos a tratar artísticamente el significado de Jin, Jiyan, Azadî y con toda intensidad. Reúnanse y creen carteles que expresen lo que para ustedes representa esta filosofía. Dibujad retratos, pintad cuadros y grafitis, haced collages, escribid poemas, ya sea en un festival callejero, en uno de los cafés organizados de Women Defend Rojava o en una tarde con amigas.

Jin, Jiyan, Azadî - Zan, Zendege, Azadi - mujer, vida, libertad. Tres palabras que consiguen conectar a personas de todo el mundo y sembrar la esperanza de un futuro mejor en una época de destrucción medioambiental capitalista y de recrudescimiento de la guerra. La violencia patriarcal y las amenazas fascistas van en aumento, al igual que las divisiones sociales. Las fuerzas autoritarias se fortalecen en todo el mundo y, con ellas, las voces contrarias a las mujeres y al colectivo LGBTIQ. Las relaciones racistas y coloniales se consolidan y la resistencia contra ellas se enfrenta a una violencia brutal. Es más necesario que nunca unirse y desarrollar una respuesta propia y firme a las cuestiones acuciantes de nuestro tiempo. Se trata de apuntar perspectivas de solución que aborden los problemas en sus raíces y abran opciones concretas de actuación. ¿Qué perspectivas se nos revelan cuando seguimos las llamadas Jin, Jiyan, Azadî?

Detrás de Jin, Jiyan, Azadî se encuentra el movimiento revolucionario kurdo por la libertad que lucha por la liberación de la vida: por la liberación de las personas de todas las formas de opresión, explotación y violencia. El movimiento revolucionario kurdo por la libertad nos muestra planteamientos concretos para una vida democrática desde la base, ecológica y sin la opresión patriarcal de los generos.

El origen de esta consigna y filosofía se encuentra en los escritos de Abdullah Ocalan, en la fundación del Partido de los Trabajadores de Kurdistan (PKK), en la ideología por la liberación de la mujer, en la vida de las guerrillas en las montañas libres del Kurdistan, en la resistencia de los presos políticos en las cárceles de tortura turcas e iraníes, en la fundación de Jineoljî, en la lucha de las mujeres kurdas contra el sistema asesino del mal llamado "Estado Islámico", en la revolución de las mujeres en Rojava/Norte y Este de Siria, en las calles de Irán tras el asesinato de Jîna Mahsa Amini y en los, a pesar de las brutales ejecuciones, continuos levantamientos.

¿Por qué lucha exactamente la gente cuando clama Jin, Jiyan, Azadî?

Jin y Jiyan, que significan mujer y vida, proceden de la misma raíz en kurdo. Esto simboliza la estrecha relación entre el significado de mujer y vida. Azadî significa libertad. El movimiento por la libertad del Kurdistan, considera la aparición del patriarcado hace 5.000 años como el inicio del poder y la dominación. La opresión de la mujer fue acompañada de la explotación de la naturaleza, la división en clases, la aparición de los Estados y la propiedad privada. A partir de ahí se desarrolló un sistema holístico que hoy llamamos patriarcado capitalista. Un sistema diseñado para explotar a todos los seres vivos hasta su destrucción.

pero ¿qué podemos hacer para contrarrestarlo?

Jin, Jiyan, Azadî deja claro que el camino hacia la liberación de la vida pasará por la liberación de la mujer y, por tanto, de todos los géneros. Sólo si atacamos juntas el patriarcado en sus diversas facetas podremos acabar con toda opresión y explotación. Jin, Jiyan, Azadî representa una actitud amante de la naturaleza, anticolonial y consciente de la historia. Jin, Jiyan, Azadî no es compatible con las pretensiones de poder capitalistas, racistas e imperialistas de los Estados y los monopolios, porque según su filosofía la capacidad de dar solución reside en la propia sociedad. Jin, Jiyan, Azadî es diverso, colorido y vivo.

Como campaña Mujeres Defendiendo Rojava, nos relacionamos estrechamente con las ideas y perspectivas del Movimiento por la Libertad del Kurdistan. Estamos del lado de la revolución de las mujeres en el norte y el este de Siria y contra los ataques feminizados y racistas del Estado turco. La construcción social de la autogestión en Rojava/Siria del Norte y del Este nos muestra que una coexistencia libre puede ser posible. Por eso, es importante defenderla con nuestra resistencia en todo el mundo.

Como campaña, nos hemos propuesto desde 2019 hacer visibles y conocidos los logros de la revolución de las mujeres. Para ello, trabajamos creando red con otras fuerzas feministas, organizamos acciones y eventos y sacamos nuevas fuerzas de nuestra organización feminista no mixta. Conocemos nuestra responsabilidad como europeas y llamamos la atención sobre el papel de Alemania en la guerra en Kurdistan y nos oponemos a las maquinaciones belicistas de los estados y monopolios. Seguimos el camino de mujeres como Jîna Mahsa Amini, Nagihan Akarsel, Jiyan Tolhildan, Sakine Cansiz, Ivana Hoffmann y Sarah Handermann. Para nosotras, Jin, Jiyan, Azadî es un lema, un vínculo internacional, una leitmotiv y un rayo de esperanza.

Porque Jin, Jiyan, Azadî significa defender la vida.

Desde Women Defendî Rojava, invitamos a todas a unirse: Formemos parte del movimiento Jin, Jiyan, Azadî y despertemos nuevas fuerzas feministas en nuestro interior. Enviemos una señal fuerte a las mujeres que luchan en Kurdistán y a todos los géneros que resisten en todo el mundo e impulsemos nuestra autogestión también aquí. Reunámonos, discutamos, volvámonos creativas y seamos activas.

¿En qué momentos y en qué encuentros de nuestras vidas se hace palpable la filosofía Jin, Jiyan, Azadî? ¿Cómo nos ayuda la filosofía Jin, Jiyan, Azadî a superar las divisiones racistas, sexistas y clasistas que llevamos dentro y entre nosotras? ¿Qué imágenes de nuestra historia, de nuestro presente y futuro nos ayudan a crear una vida autodeterminada y resistente en comunidad? ¿Qué símbolos de nuestros sueños son anclas de nuestra esperanza y vías para salir del miedo y la pasividad? ¿De qué historias sacamos fuerza y alegría de vivir? ¿Cómo podemos utilizar nuestros poderes creativos y creadores para liberarnos a nosotros mismos y a la sociedad?

Jin, Jiyan, Azadî nos enseña a ver el potencial de cambio en nosotras mismas y en la sociedad: Todos somos artistas de la vida y juntos podemos hacerla brillar en todos sus colores y formas.

Nos gustaría documentar y publicar los resultados de vuestro trabajo creativo. Por ello, os pedimos que nos enviéis vuestras creaciones junto con algunos detalles contando dónde y quién los hizo por correo electrónico a:

jinjijanazadiWDR@riseup.net

No dudes en publicarlos en redes sociales con el hashtag #JinJiyanAzadiWDR y enlazarnos en Instagram, Twitter y/o Mastodon.

Nos encantaría organizar una exposición en el futuro o imprimir y distribuir vuestras creaciones en forma de carteles/tarjetas postales/pegatinas. Puedes encontrar la convocatoria en otros idiomas u otras noticias sobre la campaña de carteles aquí:
<https://womendefendrojava.net/de/plakat-aktion/>

Esperamos vuestras ideas y creaciones.

Los problemas de nuestro tiempo nos exigen respuestas - Sigamos hilando los hilos feministas y pasemos a la acción.

¡Jin, Jiyan, Azadî!

